



PRESSEMITTEILUNG

23.05.2024

Beispielhafte bayerische Architektur

MvB Baukultur mit drei Projekten Teil der Architektouren 2024

Kolbermoor – „Einfach (um)bauen“ lautet das diesjährige Motto der Architektouren und rückt mit Blick auf die Zukunft das Bauen im Bestand in den Mittelpunkt, um eine lebenswerte Umwelt zu bewahren. Im Rahmen der renommierten Veranstaltung präsentiert die Bayerischen Architektenkammer im Zuge des Tags der Architektur am letzten Juni-Wochenende herausragende Projekte in den Bereichen Architektur, Landschaftsarchitektur, Innenarchitektur sowie Stadtplanung. Weit über 20.000 interessierte Besucher nehmen Jahr für Jahr die Möglichkeit wahr, einen Blick hinter die Kulissen zu werfen und Projekte zu besichtigen, die für die Öffentlichkeit sonst meist verschlossen sind. Darüber hinaus bietet sich die Möglichkeit mit Architekten, Bauherren und Nutzern vor Ort ins Gespräch zu kommen. Gezeigt werden unter anderem Neu- und Umbauten, Modernisierungen, Sanierungen, Innenräume sowie Renaturierungen, Parks, Grün- und Außenanlagen, die zuvor von einem unabhängigen Beirat aus einer Vielzahl an Bewerbungen der Architektenschaft ausgewählt wurden. Mit gleich drei Projekten ist in diesem Jahr auch die Max von Bredow Baukultur GmbH als Bauherrin bei den Architektouren vertreten.

Alle Generationen unter einem Dach: Mit dem Tannenhof entstand auf dem brachliegenden Gelände einer ehemaligen Kurklinik in der Ortsmitte von Bad Feilnbach ein neues, lebendiges Quartier. Fünf Mehrgenerationenhäuser mit 52 Wohnungen, eine Kindertagesstätte, ein öffentlicher Spielplatz, ein ambulant betreute Wohngemeinschaft, Büros für die Nachbarschaftshilfe sowie facettenreiche Begegnungsstätten wurden geschaffen. Bei Gruppenführungen können beim Tag der offenen Tür am Samstag, 29. Juni, und Sonntag, 30. Juni, jeweils von 16:00 bis 18:00 Uhr das Gelände sowie das Bad Feilnbacher Wohnzimmer, der Kindergarten, die ambulant betreute Wohngemeinschaft und eine Wohnung besichtigt werden.

Bauernhof, neu gedacht: Ein Lebensraum für alle Generationen ist auch mit dem Ludwigsgarten im Ortskern von Schechen entstanden. Auf dem Gelände eines ehemaligen Bauernhofes wurden zwei Häuser in regionaltypischer Architektur errichtet, die in ihrer Bauweise an Bauernhof und Stadl erinnern. Im Zentrum sorgt der Gemeinschaftshof für ein lebendiges Miteinander. Im Rahmen der Architektouren können am Samstag, 29. Juni, von 16:00 bis 18:00 Uhr das Areal des Ludwigsgarten sowie eine Wohneinheit besichtigt werden.

Oben wohnen, unten einkaufen: In Wörthsee zeigt ein Ensemble aus Supermarkt und Wohnungen, wie zwei unterschiedliche Nutzungstypologien wie Gewerbe und Wohnen gelungen vereint werden können. Durch die Aufwertung der üblicherweise banalen Bautypologie eines Supermarktes mit einer Wohnnutzung konnte ein Vollsortimenter auf verringerter Grundfläche nahe des Ortskerns angesiedelt, eine barrierefreie Nahversorgung garantiert und zugleich neuer Wohnraum geschaffen werden.



Das erfolgreiche Projekt, das unter anderem mit kreislauffähigem Holz- und Modulbau besticht, wurde als eines von 77 Projekten vom Beirat der Architekten neben der allgemeinen Nominierung zusätzlich mit dem Prädikat „KlimaKulturKompetenz“ ausgezeichnet. Damit würdigt die Bayerische Architektenkammer besonders nachhaltige Projekte im Sinne einer zukunftsfähigen Baukultur. Gemeinsam mit dem BR stellt die Bayerische Architektenkammer das vorbildhafte Projekt in Wörthsee zudem als „Haus des Monats“ im Juni auf den Kanälen des Bayerischen Rundfunks vor. Neben dem Supermarkt können im Rahmen der Veranstaltung am Samstag, 29. Juni, von 16:00 bis 18:00 Uhr in Wörthsee eine Wohnung und die Gemeinschaftsloggia mit Waschraum besichtigt werden.

Bayernweit können bei den diesjährigen Architektoren insgesamt 216 Projekte besucht werden. Alle wichtigen Informationen sowie das Booklet der Architektoren 2024 sind auf der Webseite der Bayerischen Architektenkammer abrufbar.

PRESSEKONTAKT

Bei weiteren Fragen wenden Sie sich bitte an:

Max von Bredow Baukultur GmbH
Spinnereiinsel 3b
83059 Kolbermoor
+49 8031 90 11 90
info@mvb-baukultur.de
www.mvb-baukultur.de



Kann als eines von drei Projekten der MvB Baukultur im Rahmen der Architektortouren 2024 besichtigt werden: Der Tannenhof in Bad Feilnbach.





Bauernhof, neu gedacht: Der Ludwigsgarten in Schechen ist Teil der Architektouren 2024 der Bayerischen Architektenkammer.

